
アンケート集計 

『令和５年度 介護福祉士基本研修②』 

 
（９人回答） 

１ 所属 
介護老人福祉施設 （ ３ ）人  介護老人保健施設 （  ）人 

通所系サービス事業所 （  ）人 グループホーム （  ）人 

訪問介護事業所 （  ）人 有料老人ホーム （  ）人 

小規模多機能型居宅介護 （ １ ）人 介護療養型医療施設 （  ）人 

障害者支援施設等 （  ）人 児童福祉施設等 （  ）人 

福祉系学校 （  ）人 病院 （  ）人 

その他 （ ５ ）人 無記入 （  ）人 

 

２ 職種（複数回答） 
介護職員 （ ９ ）人  介護支援専門員 （  ）人 
生活相談員/支援相談員 （  ）人 ホームヘルパー （  ）人 

看護師 （  ）人 管理者 （  ）人 

医療系職種 （  ）人 その他 （  ）人 

無記入 （  ）人     

 

３ 本日の研修はいかがでしたか。   
大変良かった （ ８ ）人  良かった （  ）人 

期待したほどではなかった （ １ ）人  無記入 （  ）人 

 

４ 感想 
・先生の話し方や話すスピードはとても聞き取りやすかったが内容が難しく勉強不足を痛感した。 

・今回は前回より実践的な内容の講義だった。 

・介護を仕事として関わるなら介護過程は必須項目だと思う。 

・説明が丁寧で分かりやすかった。 

・アセスメントの重要性がとても良く分かった。 

・介護過程がどうして必要なのかＩＣＦをどのように利用したら良いのか知ることが出来て良かっ

た。 

・難しかった。また受けたい。後輩に説明しようとしても自信がない。 

・現場で仕事をしていると介護過程とか介護計画を意識することがない。 

・アセスメントを読むことが精一杯である。文書を読む時間がないのが現状である。 

  しかし今回改めて介護過程について勉強し大切さを思いだせた。 

  少しでも仕事する際意識できればと思う。 

・前回の研修では介護福祉士を取得して忘れていたことや長いこともあり講師の先生に当てられて

もこたえることが出来ず、ついて行くのがやっとだったので、今回は事前に学習をして研修に参

加させて頂いたこともあり講義内容が前回よりスラスラと頭の中に入ってきました。  

  資格を取得して終わりにすることなく、定期的に研修等参加しついていきたいと思います。  

  先生の余談大変参考になりました。ありがとうございます。家に帰って復習します。 

・グループワークでは自分の考えと他の方との考え方が違うということに気づき発見することが出

来て良かったと思う。自分の味方が見えていなかったり、視点があると思うことに気づかせても

らいとても良かったです。 

  いろいろな職場や立場の違いかあり、その方の視点で見れて教えてもらって気づけていいと思い 

  す。 

  どれが正解ではなく違った意見もあるという事は、今後のグループワークでは大切なことです。 

 

 


